

Informaciones de anoche

CAJAL

Para el Excmo. Sr. Alcalde de la culta y bella de Andalucía, la sin par Córdoba. Una de las satisfacciones que he disfrutado en mi vida...

Tauromaquia en BASTOS

La trágica muerte del gran torero Manolo Granero, ha traído como colateral una cómica interrelación en el Congreso...

Lotería Nacional

(POR TELÉGRAFO)

Table with lottery results for various categories: En el sorteo verificado hoy, han resultado premiados los números siguientes; PREMIADOS CON 2.500 PESETAS; PREMIADOS CON 1.000 PESETAS; PREMIADOS CON 500 PESETAS; PREMIADOS CON 250 PESETAS; PREMIADOS CON 125 PESETAS; PREMIADOS CON 62.50 PESETAS; PREMIADOS CON 31.25 PESETAS; PREMIADOS CON 15.62 PESETAS; PREMIADOS CON 7.81 PESETAS; PREMIADOS CON 3.90 PESETAS; PREMIADOS CON 1.95 PESETAS; PREMIADOS CON 975 PESETAS.

TREINTA Y NUEVE MIL

Table with lottery results for categories: CUARENTA Y UN MIL; CUARENTA Y DOS MIL; CUARENTA Y TRES MIL; CUARENTA Y CUATRO MIL; CUARENTA Y CINCO MIL; CUARENTA Y SEIS MIL; CUARENTA Y SIETE MIL; CUARENTA Y OCHO MIL; CUARENTA Y NUEVE MIL.

Gobierno civil

El gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes: Don Juan Manrique Burgos, don Alonso Caracul Ponce, don Juan María Rosas Ponce...

Este sucedió del señor Bastos ocurre con frecuencia en nuestra nación en los diferentes aspectos de la vida. Hay muchísima gente que por poseer el título de españoles...

En la casa-cuartel de la guardia civil de Montemayor, se presentó Antonio Carmona Moreno, de cincuenta y cinco años, viudo...

En el lugar del siniestro estuvo el juzgado instruyendo las diligencias de rigor.

En la sesión del otro día en el Congreso fué una jugada a Bastos, y al final resultó fallado el as, gracias a la magnífica y lagartijera larga que el presidente del Gobierno ejecutó...

Y con estos renglones por delante, será una osadía pedir a V. E. señor alcalde de mi amada Córdoba, de esta ciudad tan culta, tan digna, tan hospitalaria y tan española...

Y esto únicamente tenía que decir a vuestra excelencia. Cantar su patriotismo, su inteligencia, cantar las grandes virtudes de sus compañeros dignísimos del ayuntamiento...

Militares

Para recoger documentos de su exclusivo interés, deben presentarse durante las horas hábiles en las oficinas de este gobierno militar Rafael Vega Calzada, Diego Martínez Muñoz, José Flores Soriano...

Tribunales

Juicio para mañana. Sección segunda.—En la sección segunda de esta Audiencia se celebrará mañana juicio oral y público de la causa seguida por el juzgado de lo penal, contra Juan Benítez López...

Hacienda

Por la tesorería de Hacienda de esta provincia se harán mañana efectivos los abramientos siguientes: Señor Jefe de Telégrafos, don Domingo Esparza, don Rafael Jiménez...

Caballerías

En Castro del Río la guardia civil ha intervenido una caballería mayor al vecino de dicha villa Antonio Carrasco García...

Caballerías intervenidas

En la estación de Villa del Río, por viajar sin billete en el tren número 171, los paisanos Angel Doral Alaminos, de veintiseis años, natural de Asturias...

Por viajar sin billete

Durante la madrugada han sido detenidos en la estación de Villa del Río, por viajar sin billete en el tren número 171, los paisanos Angel Doral Alaminos, de veintiseis años, natural de Asturias...

Por viajar sin billete

Durante la madrugada han sido detenidos en la estación de Villa del Río, por viajar sin billete en el tren número 171, los paisanos Angel Doral Alaminos, de veintiseis años, natural de Asturias...

Por viajar sin billete

Durante la madrugada han sido detenidos en la estación de Villa del Río, por viajar sin billete en el tren número 171, los paisanos Angel Doral Alaminos, de veintiseis años, natural de Asturias...

Información telefónica

Enviado el batallón de Sevilla en Cartagena.—También en Valencia se tripula un cariñoso recibimiento a otras fuerzas expedicionarias.—El escuadrón de Húsares de Pavia desembara en Málaga tributándose una buena acogida.—El vapor "Baracaldo" fué detenido intencionadamente, habiéndose detenido y encarcelado a un conocido consignatario de Málaga; también en este asunto hay varios comerciantes y consignatarios de Sevilla y Málaga comprometidos.—Firma de Guerra y Marina.—Concesión de libertad condicional a numerosos reclusos.—Los presos del penal de Ocaña que contribuyeron a la extinción del incendio van a ser indultados.—Sánchez Guerra despacha con el Rey.—El Monarca marcha a Aranjuez a las carreras de caballos.—Accidente automovilista en León.—La comisión malagueña para arbitrar recursos a los supervivientes del incendio se ha reunido.—Las sesiones de Cortes.—Cambió condecoración esta tarde en la residencia de Estudiantes.

(Agencia Menecheta)

De Madrid

Madrid 11, 15 a 19.

Despacho de hoy con el Rey

Como de costumbre, despacharon el Monarca el presidente del Consejo de Ministros, don Sánchez Guerra y los ministros de Guerra y Marina, sometiéndolo a la firma de decretos de sus departamentos.

Complimentando al Monarca

Esta mañana cumplimentaron al Monarca los Embajadores de Francia y Yugo-Slavia que eran acompañados del intruso de Embajadores conde de Vellés.

Rey a las carreras de caballos

Esta vez con su majestad despachó con el presidente y demás ministros de turno y por terminada la audiencia concedida, marchó Aranjuez para asistir a las carreras de caballos que esta tarde tendrán lugar.

Rey almorzará en Aranjuez, mañana

después de las carreras.

Recepciones de la Reina Cristina

La Reina Cristina recibió en audiencia esta mañana a la condesa de Romanones y distinguidas damas de la aristocracia.

Recibimiento de un literato ilustre

Esta mañana ha dejado de existir en corte el ilustre literato y aplaudido dramático don José López Pinillos (Momo), siendo su muerte sentidísima.

Firma de Marina

El ministro de Marina ha publicado una orden creando el jurado que ha de dictar en los ejercicios de tiro de mariner, siendo presidente del mismo al capitán de fragata don Saturnino Montero y vocal de los capitanes de corbeta don José Izquierdo y don Pedro P. Hernández.

Dice Sánchez Guerra

Esta mañana los reportes fueron recibidos en la presidencia por el señor Sánchez Guerra, el que hubo de manifestar que el recibido la visita de una comisión del gobierno de intendencia para darle las gracias por la concesión de un estandarte que el cuerpo se ha otorgado.

Consejo de ministros

El sábado por la tarde se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia.

Conferencia interesante de Cambó

Esta tarde a las seis dará comienzo la conferencia de don Francisco Cambó acerca de la crisis económica-financiera y la situación de Estudiantes.

Nuevo ponente

El nuevo ponente de la comisión encargada del proyecto de reforma de la legislación industrial, al señor Serrano.

Para el centenario de San Isidro

Los festejos acordados para celebrar el centenario de San Isidro Labrador, en la plaza de San Isidro, la cual será adornada por el escultor señor Muriel, terminando la fiesta con fuegos artificiales.

Concesión de libertad condicional a reclusos

Esta mañana celebró la comisión encargada el subsecretario de Gracia y Justicia, sobre aplicación de la ley de libertad condicional, estudiaron gran número de expedientes concediéndose la libertad condicional a doscientos noventa y siete reclusos.

Comisión malagueña

Esta mañana la comisión de malagueños encargada de arbitrar recursos a los supervivientes del incendio se ha reunido en la sede de la función benéfica, que se celebrará el día 15 de mayo, tomando parte en ella los artistas malagueños de am-

los sexos, estando desempeñados los puestos secundarios por las primeras figuras de los distintos compañías, habiéndose designado al actor Ramón Peña para que venda cajas de caramelos y otros confites.

Las señoritas malagueñas se encargaron de la guardarropa, subsidiándose varios objetos de relativo valor.

También se acordó visitar al Rey, para darle las gracias por haber encabezado la suscripción e invitarlo a la fiesta a que se trata de un fin benéfico.

Firma de Guerra

Disponiendo el pase a la segunda reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, a los brigadieres don Eduardo González Escalante y don Mariano Domingo Ramiro.

Idem al Intendente general del ejército don Eduardo Behuerts.

Concediendo varias cruces blancas del Mérito militar al brigadier don Francisco González y al capitán de la marina portuguesa don Gale Coutinho.

Idem la cruz de San Hermenegildo al brigadier don Mariano Moreno Alvarez.

Rectificando la pensión anexa por sufrimiento de la patria, al teniente don Juan Villar Alonso.

El proyecto leído en el Senado

El ministro de la Guerra ha leído esta tarde en el Senado un proyecto de ley referente a la mejora de los cabos y soldados, cuando éstos se inutilicen en actos de servicios, conforme a la R. O. de 1836.

Refiriendo el artículo segundo sobre la concesión de la cruz pensionada de segunda clase, concedida al médico militar comandante don Luis Aranzábal González por las distintas obras estadísticas publicadas, y sus servicios prestados en África desde el año 1918 hasta la fecha.

SENADO

A las cuatro de la tarde abre la sesión Sánchez de Toca. En el banco azul los ministros de la Guerra, Gracia y Justicia, Estado y Fomento.

Se da lectura al despacho ordinario.

El ministro de la Guerra da lectura al proyecto de reorganizaciones.

Orden del día, se aprueba el acta de la anterior.

También se aprueba definitivamente el proyecto sobre la prohibición de la entrada del trigo y maíz extranjero.

Proyecto de ordenación ferroviaria.

Azpeltia continúa su discurso, haciendo un elocuente elogio de las compañías, diciendo que éstas fueron al consorcio obligadas, ya que el año anterior si pudieran repartir dividendo lo fué por el anticipo concedido por el Estado.

CONGRESO

A las tres y media abre la sesión el señor Bugallit.

En el banco azul se hallan el presidente del Consejo y los ministros de Instrucción pública y Gobernación.

Preguntas y respuestas

El conde de Peña Ramiro solicita se envíen técnicos al monasterio de Guadalupe para reparar algunos cuadros que están completamente deteriorados.

El ministro de Instrucción pública ofrece completar al diputado en su ruego.

Emiliano Iglesias se queja de la conducta de los gobernadores de Orense y Pontevedra, que no consienten el funcionamiento de las sociedades agrarias.

El ministro de la Gobernación promete corregir estos abusos, aun cuando duda de que los gobernadores se extralimiten en sus funciones.

Saborit se ocupa del hecho escandaloso de la comisión mixta de Reclutamiento de Almería y pide se depuren responsabilidades.

También solicita se exijan a la empresa de tranvías por la catástrofe ocurrida días pasados en Oviedo.

Tejero protesta del cambio de carteras de unas compañías a otras, autorizadas por el ministerio del Trabajo.

Nougués pide protección para los agricultores de Tarazona.

El conde de Arroyo denuncia varias infracciones cometidas por la diputación de Toledo.

Bergamín ofrece estudiar los expedientes denunciados.

Orden del día

Se da lectura a la proposición incidental concediendo una pensión a la viuda del almirante Chacón.

Villanueva la apoya.

Se lema en consideración.

Sánchez Guerra también la defiende y apoya.

La reforma tributaria

Selano testifica. (Continúa la sesión).

Cambó desmiente una información

En los pasillos del Congreso, Cambó ha desmentido una información que publican algunos periódicos referente a cierto viaje que piensa realizar al extranjero.

La abolición de la pena de muerte

Se ha presentado en el Congreso una proposición de ley que firman Compañys, Prieto, Pedregal y otros, que dice:

"Artículo único. Queda abolida en España la pena de muerte, derogándose los artículos del Código penal, Militar y de Marina, por la de privación perpetua de todos los derechos y de su libertad."

Acercas de la firma del tratado franco-español

Por el ministerio del Comercio se ha facilitado una nota a la prensa en la cual, haciendo referencia a cierta información

próxima de Madrid, con relación a las negociaciones del tratado comercial con Francia, de hallarse en vías de una favorable solución, se puede asegurar que si bien hace algunas semanas aquellas marchaban por rumbos de la mejor armonía, los últimos días han entrado en otro período, por haber surgido ciertas apreciaciones de carácter técnico, que nada influyen en la firma del mencionado tratado comercial, que es deseo de ambos gobiernos llegar a pronto y feliz término del mismo.

De provincias

BARCELONA

Los del Music-hall se quejan

Barcelona 11.—Una comisión de empresarios de Music-hall se han quejado al gobernador civil de los atropellos de que son víctimas por parte del Sindicato de músicos.

El gobernador les prometió enterarse del asunto.

CARTAGENA

Recibimiento al batallón de Sevilla

Cartagena 11.—Desde primeras horas de la mañana una inmensa multitud esperaba la llegada del vapor que conducía al batallón de Sevilla, que se ha repatriado.

Casi la mayoría de la población se encontraba en los lugares estratégicos para poder presenciar el desfile de las tropas.

A las nueve de la mañana entró en el puerto el buque, que fué rodeado de numerosas vitoreaciones empesadas, saludándose y emborrazándose a las tropas, que sobre cubierta contestaban con extensos vivas.

Las autoridades subieron a bordo a cumplimentar a las fuerzas expedicionarias, tardando la operación de desembarco más de dos horas.

Al desembarcar las tropas fueron recibidas con atrevidos aplausos y vivas al Ejército y a España.

El batallón desfiló ante la multitud, marchando a la iglesia de la Virgen de la Caridad, patrona de la capital, donde se cantó una salva en acción de gracias.

Durante todo el trayecto se arrojaron millares de ramos de flores a los soldados desde todos los balcones.

LEÓN

Accidente automovilista

León 11.—El automóvil en que realizaba el servicio de inspección el de Instrucción pública don Félix Muñoz, acompañado del juez municipal don Julián León, del anfitrión Antonio Fernández y de una sirvienta, al efectuar un viraje se desató por un precipicio cayendo al río, pereciendo el anciano a consecuencia del golpe recibido, y resultando contusionados de alguna gravedad los demás viajeros.

MÁLAGA

El escuadrón de Húsares de Pavia

Málaga 11.—A las nueve de la mañana entró en este puerto el vapor "Roneus" conduciendo al escuadrón de Húsares de Pavia, que viene al mando del teniente coronel don Federico Salinas.

Fué recibido por todas las autoridades y un enorme gentío, que vitorearon a las fuerzas.

Desde el puerto marcharon al cuartel de la Aurora, donde permanecerán hasta la una de la madrugada que embarcarán para Madrid a donde llegarán el sábado a primera hora de la mañana.

Este escuadrón ha tenido catorce muertos y diez y seis heridos durante su permanencia en Melilla.

La pérdida del "Baracaldo" fué intencionada. Varios consignatarios procesados

Málaga 11.—Prácedente de Sevilla ha llegado a esta capital el juez instructor de Marina don Baldomero García, que acompañado del fiscal don Manuel Navarro, han practicado numerosas diligencias sobre las que se guarda absoluta reserva, si bien se sabe que ha sido detenido y encarcelado un conocido consignatario de esta capital cuyo nombre no se ha facilitado a la prensa.

Además existen numerosos complicados en la pérdida del vapor "Baracaldo", entre los cuales se encuentran muchos comerciantes y consignatarios de Sevilla y de ésta, lo que hace sospechar que se dedicaban a esta clase de negocios para cobrar indemnizaciones por el seguro marítimo.

Al conocerse estos hechos y las detenciones efectuadas, ha sido objeto de numerosos comentarios.

VALENCIA

Regreso de la ambulancia de Sanidad

Valencia 11.—Esta mañana entró en este puerto el vapor "Menorquín" conduciendo a la ambulancia de Sanidad, que en los primeros momentos fué enviada a África y ahora se le ha repatriado.

A las tropas expedicionarias se les hizo un cariñoso recibimiento.

Del extranjero

¿El Vaticano y los Soviets de acuerdo?

Génova 11.—Las negociaciones entabladas entre el Vaticano y el Gobierno de los Soviets han terminado, habiéndose llegado a un acuerdo definitivo.

El Gobierno de los Soviets acepta los dos puntos que se refieren al diezmo de la Santa Sede de que sean respetados los extranjeros en Rusia y la autorización para celebrar actos religiosos, bien en público o privado, como el establecimiento de ciertas congregaciones religiosas.

El tercer punto, referente a la restitución de los bienes inmuebles de propiedad de extranjeros, parece que el Gobierno de los Soviets ha rehusado una contestación categórica.

La veracidad de esta información, que no ha sido desmentida, podemos autorizarla.

Signen las deliberaciones

Génova 11.—Se han reunido los delegados de España, Dinamarca, Suiza, Suecia, Noruega, Bélgica y otros para tratar acerca del tema "No agresión", acordándose agrupar que en caso de romperse el pacto entre todas las potencias no firmantes, desaparecerían las trabas que ahora se crean, si antes todas las naciones no ingresan en la sociedad de las mismas.

También Francia, Bélgica e Italia se han reunido para seguir tratando de los asuntos de Rusia, en espera de la contestación de Chicherin al memorándum.

Quiénes de León a Ginebra

París 11.—Ha marchado a Ginebra el embajador español Quiñones de León, acompañado de los señores Huertas y Balleja, para preparar la próxima asamblea de la Sociedad de las Naciones.

En la carretera del Brillante

Una vaca desmandada hiere a varias personas

En las primeras horas de la mañana ha ocurrido en la carretera del Brillante un suceso análogo al sucedido el pasado verano, y del que resultaron víctimas varias personas que fueron atropelladas por una vaca desmandada que recorrió diversas barrías de la población, ocasionando los sustos y carreras consiguientes.

Fues bien, esta mañana ha tenido lugar la celebración de la segunda corrida de las que se celebran en plena vía pública.

A las cinco próximamente venían por la carretera del Brillante varias vacas en dirección a esta capital.

De pronto una de ellas se desmandó de la pista, entendiendo veloz carrera y recorriendo las inmediaciones de dicha carretera.

Esto dió origen a que las personas que cruzaban el camino en aquellos momentos corrieran en todas direcciones para lograr evitar el encontronazo del cornipeto.

Unos subieron a los árboles, mientras que otros se arrojaban al suelo.

No fueron muy pocas las personas que fueron corneadas por la vaca de referencia, resultando con heridas en el rostro y diversas partes del cuerpo.

La vaca desmandada continuó su vertiginosa carrera hacia la capital, ignorándose hasta ahora si ha sido ya recogida.

En la casa de socorro fué asistido a las cinco y media José Castro Carreño, de 27 años, soltero, al que se le apreció una herida contusa en la región frontal y erosiones en la cara y ambas manos. Además el herido se queja de agudos dolores en diferentes partes del cuerpo.

Si estado fué calificado de pronóstico reservado, y después de curado se trasladó a su domicilio en la calle Montero número 26.

Este manifestó en la casa de socorro que se dirige, en unión de varios compañeros, a prestar sus servicios en una de las huertas de nuestra sierra.

Agregó que debía de haber otros heridos y contusos, pues fueron muchas las personas que no les dió lugar a ponerse a salvo del encontronazo de la fiera.

A las diez de la mañana ingresó en la casa de socorro un individuo llamado Antonio Jiménez Pedraza, que fué curado de una herida contusa en la región frontal izquierda, y contusiones en diversas partes del cuerpo; las lesiones que padece son de pronóstico reservado.

Después de curado pasó a su domicilio casa número 7 de la calle del Cristo.

Heimos continuado nuestras indagaciones para averiguar si había más heridos, y sabemos que dos tecedores de los que concurren a las ventas esclavadas en las inmediaciones del Brillante, fueron acometidos por la fiera, resultando con contusiones y erosiones, aunque de poca importancia por fortuna.

Los instrumentos que llevaban quedaron destrozados por completo.

Se hacen gestiones para averiguar quien es el dueño de la res desmandada, y de lo ocurrido se ha dado conocimiento a los juzgados municipales respectivos.

Sección de primera enseñanza

La Dirección general de la Denda participa que habiéndose reintegrado a su destino el maestro nacional de Pueblonuevo del Terrible, don José González Riera, interesa se le comunique la fecha en que fué licenciado, remitiendo una certificación militar en que conste dicho extremo.

Sucesos y denuncias

Por desobediencia

Al juzgado municipal se ha dado cuenta de la denuncia que ha presentado en la comisaría de vigilancia José Montes Pavón, contra Antonio Lorente, que tiene una carabonera en el domicilio del denunciante y se niega a retirar un carro que coloca en la parte de entrada del edificio, ocasionando las consiguientes molestias a los vecinos de dicha casa.

Si nos damos cuenta de la vía pública han sido detenidos y puestos a disposición del gobernador civil, Bartolomé Arieto Díaz y Antonio Rubio Calvente, que han ingresado en la cárcel para sufrir una quincena de arresto.

Intervención de un arma

Queda detenido y puesto a disposición del gobernador civil, un individuo llamado José Peña Pérez, al que se le intervino una escopeta y no llevaba la correspondiente licencia para su uso, infringiendo, por tanto, el Real decreto de 15 de Septiembre de 1920.

Le ha sido impuesta la multa correspondiente.

Detención de un reclamado

La pareja de requisitoria de la guardia civil, compuesta por los guardias Rafael Ruiz Salido y Luis Rubio Estévez, ha detenido e ingresado en la cárcel al vecino de esta capital Martín Jiménez Rosal, el cual se encontraba reclamado por esta Audiencia provincial.

Los cortes de traje se venden en el "Metro" en gran cantidad.

Sobre el robo en la Huerta de los Arcos

Detención de uno de los autores

Desde que se cometió un robo en la huerta de los Arcos, de la que es propietario el vecino de Bilbao don Agustín Seltura, y de la que se llevaron prendas y efectos propiedad de dicho señor y su cuñado Ricardo de Lenja, la pareja de requisitoria, compuesta por los guardias civiles Rafael Ruiz Salido y Luis Rubio Estévez, trabajan sin descanso para detener a los autores de dicho robo.

Estas gestiones han dado por resultado detener al súbdito portugués Luis María Buche, que usa también el nombre de Luis Martínez Nández, de veintinueve años de edad, natural de Castelló de Vidrie (Portugal), y residente en España sin domicilio fijo.

Al ser detenido este sujeto ha declarado que el robo lo cometió en unión de un individuo llamado Francisco, conocido por "Moya", y que, una vez cometido el hecho, se dirigieron a Pueblonuevo del Terrible, hospedándose en la calle de Cervantes, número 60, domicilio de Manuel Moreno, de oficio zapatero, conocido por "Moya".

Al hijo mayor del zapatero le vendieron en cien pesetas una escopeta, y a otro hermano más chico, un traje de caballero confeccionado en París.

El zapatero vendió a un amigo suyo otra escopeta en cien pesetas, y a un policía del pueblo llamado Palón, un impermeable, regalándole una linterna.

A otro desconocido vendió el Moreno unos gemelos de teatro por veinte pesetas, y el Moya, en un cortijo cerca de Pueblonuevo, ocho sábanas, echo camisas y varios cueles, cobrando por todo cien pesetas.

Un traje de caballero se lo reservó Moya para su uso particular.

El súbdito portugués ha ingresado en la cárcel, habiéndosele intervenido uno de los trajes robados.

Mercede el servicio realizado por los guardias Ruiz Salido y Rubio Estévez, que desde hace tiempo trabajan sin descanso para limpiar a Córdoba de la plaza de rateros que en la misma acampen.

El homenaje del Magisterio al señor Enriquez Barrios

Continuación de las adhesiones recibidas por la comisión organizadora:

Dña Irmina Alvarez Zamora, Directora de la Escuela Normal de Maestras; doña Julia Rodríguez de Carreras, doña Carmen Fernández Ortega, doña Inés Fernández González y doña Jesús Cabrera Rodríguez, profesoras numerarias de la misma Normal; doña Dolores Baena Zamora, doña Teresa Díaz de Losada y doña Josefa Grossa Sánchez, profesoras auxiliares y doña Blanca Vallejo Lara y don Ezequiel Ruiz Martínez, profesores especiales de la dicha Escuela; doña María Flores Ramírez, maestra de Bujalosa; doña Dolores Fernández Martín, de Fuente Obisquina; doña María León Mellado, excedente de Fuente del Conde (León); doña Teresa Salas Carbonero, de Santa Cruz (Montilla); doña Enriqueta Granados, de Córdoba; don Julián Hidalgo Lara, de Cardeña (Montoro); don Manuel Luque de la Torre, sustituto de Castell del Campo (Priego); doña Pilar Luque Quirce, de Caraceniella (Cuenca); don José Flores Leña, de Peñarol (Sevilla); don Jesús Rodríguez Redondo (El Caballero de la Triste Historia), de Cuevas Bajas (Málaga); doña Araceli de Rojas la Calle, de Alicante; don Juan Villa Tejederos, de Oviedo; don José Molina Aguilar-Tablada, de la Puebla de la Mujer Muerta (Madrid); don Rafael Luque Luque, de Melilla, y don Rafael Barbudo Cantarero, de Conil de la Frontera (Cádiz), todos maestros cordobeses.

LOCALES

Marchó a Hércules el alcalde de aquel pueblo don Federico García Durán.

Los ilustres artistas doña María Guerrero y don Fernando Díez de Mendoza han estado esta tarde visitando el ex-monasterio de San Jerónimo, acompañados de su propietaria la señora Marquesa del Mérito y Valparaíso. Al anochecer han regresado los excursionistas a la ciudad.

Ha marchado a Marsella el notario novillero Francisco López (Parejito).

Se encuentra muy mejorado el culto ingeniero del pantano del Guadalquivir, don Vicente La Puente Quijano, gravemente herido a consecuencia de un accidente de automóvil. Celebramos la mejoría del ilustre paciente.

Se encuentra en Córdoba el ingeniero director de las obras de la Sociedad Mengemor, don Carlos Mendoza.

El día 14 de Mayo a las cinco de la tarde tendrá lugar la Junta Directiva de la Pía Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia en la sacristía de su iglesia; acto continuo se celebrará la Junta de las señoras para su nueva elección, y como de costumbre se celebrarán en las seis los ejercicios de los segundos domingos, que la mencionada cofradía dedica a su titular con exposición de S. D. M., santo rosario, trisagio y sermón a cargo de un R. P. de la comunidad, dando término con la procesión por el interior del templo, reserva y comunión general.

Obreros: vuestros trabajos serán perfectos con herramientas Ferrería Gutiérrez, Claudio Marcelo 18.

Plaza de Toros de Córdoba

Gran corrida de novillos para el Domingo 14 de Mayo de 1922

Cinco de la ganadería de doña Enriqueta de la Coba, vecina de Peñarol (antes de Velasco Zapata) y uno de don Antonio Natera Junquera, de Almodovar del Río.

Matadores: Andrés Garza, de Sevilla; Luis Momo, de Toledo, hermano del célebre matador de toros Mariano Montes, y José Ojeda, de Córdoba, acompañados de sus correspondientes cuadrillas de banderilleros y dobladores.

La corrida empezará a las cinco de la tarde. Precios iguales a los de las novilladas anteriores.

Fábrica de Mosaicos

HIDRÁULICOS COMPRIMIDOS
Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos

Nuestra Señora del Carmen
(Estación de Campo Real)

Manuel García Bartolomé
Despacho: Plaza de Colón, 15.—Córdoba

Informaciones de hoy 12

INSTANTANEAS

Peliculas callejeras

Para eso viaje... El señor Gobernador civil de la provincia tuvo una vez un noble rasgo de generosidad y de patriotismo.

En aquellos trágicos días de España en los que excedió el honor patrio por inmensos quebrantos materiales y morales, daban a África nuestra juventud y nuestro dinero.

Veinte trenes diarios vomitaban su indigestión de fuerte humanidad en los puertos de Cádiz, Málaga y Sevilla.

Todas las capitales y ciudades de España abrían suscripciones populares para suplir en semanas la función que el Estado no cumplió en muchos años... Y así fue que los regimientos y los batallones que desembarcaron en Melilla, sin mantas para abrigarse el soldado, sin tiendas de campaña donde cabijarse, casi sin materiales sanitarios y de guerra, se vieran detidos al poco tiempo de aquellos elementos indispensables a un ejército de operaciones.

Tanques, camiones, aeroplanos, cocinas y tiendas de campaña, ropas, tabaco y golosinas mandados los españoles de aquí a los heroicos hermanos que para morir o vencer, traspasaron el estrecho...

Únicamente el batallón de la Reina no recibió un avión, ni un tanque, ni un auto blindado. La marquesa del Mérito, si, su prima heroína de la paz que en ella combata contra no pocos vicios y los vence, organizó una oficina de fraternidad patria, de

amoroso auxilio, y a ella acudieron hasta unas cinco mil pesetas, que, traducidas en cosas útiles y privadas, recibió el soldado. Pero nada más.

Aparte de otras cosas, no poco cruciales pero que no transcribimos porque nadie las recordaría, el batallón expedicionario de la Reina, junto a los demás cuerpos hermanos carecía, a diferencia de ellos, de un instrumento auxiliar que les hubiera venido de la ciudad amiga cuyo nombre escrito en el corazón no lo veían por más que lo buscasen escrito en una ofrenda.

Eso no podía ser. El gobernador civil así debió entenderlo y prometió solemnemente regalar a los infantes de Córdoba una camioneta.

Y en efecto, nuestros lectores pueden leer en otro lugar de esta edición el telegrama que el general Fresneda dirige al señor Suca Escalona. Por él sabemos que la camioneta ha sido entregada al batallón de la Reina ayer misma, es decir, en vísperas de regresar a Córdoba los que habrían de utilizarla.

¿En qué fecha envió el señor gobernador civil la camioneta? ¿A quién es imputable la oportunidad de entregarla cuando menos se precisen sus servicios?

Cosas son esas que conviene esclarecer al señor gobernador civil. En lo que a nosotros y al batallón respecta, en un refrán castizo nos refugiamos: «para ese viaje no hacen falta alforjas».

Joaquín P. Madrigal.

Las hijas de Venus La respetable dama Carmen Corpan, conocida entre la gente erupulosa por el pseudónimo de «La Calceñines», tiene un «gallinero» enclavado en la casa número 42 de la calle Cardenal González.

Anoche Carmen y sus «hijas» decidieron bromear un rato. Y con el mismo traje de nuestra madre Eva, se lanzaron a la calle dispuestas a armar una revolución.

Cuando el guardia del distrito: «¿Rocógnol?... ¿Qué es esto, señoras del honor extraviado?...» preguntó el municipal hecho una pieza.

«¡Nada, caballero...! Nos estamos divirtiendo... Estos son los primeros síntomas de nuestra reivindicación...» contestaron a coro.

«¿Esto lo que es, damas lustras, es una inhumanidad muy gorda...»

Después surgió un vecino de la expresada calle, Francisco Muñoz, que protestó porque no le habían dejado dormir.

«¿Tantas las jóvenes, con «La Calceñines» a la cabeza, fueron detenidas y del suceso se ha dado cuenta al gobernador...»

«¡Baldomero, eres atroz! Anoche tenías ganas horrosas de echar un pitillo. Llegaste al estanco de la calle de Joaquín Costa. Te sumaste a la cola, y cuando menos se esperaba, te hiciste el demé que protestando de la poca consideración que la Tabacalera guarda a los señores fumadores...»

Sabemos que llevas mucha razón, pero en este país decir verdades es un crimen... Además, la mejor protesta que hubieras hecho, es irte a tu casa, ditiendo en voz baja: «Que fume Rita...» Y no es casualidad que a los guardias de Seguridad números 20 y 27, que, con verdadero celo, cumplían con el penoso deber de mantener el orden.

«¡Ni una palabra más!»

Ahí va tal como viene. «El que suscribe participa a sus jefes que esta tarde fui requerido, porque había quimera de mujeres en la casa número 23 de la calle Zarco. Personado, manifestaron que Ana María Molino Pedregosa y Carmen Osuna Villalta, se habían fatiado de palabra y obra, tirándose de los pelos y formando el escándalo consiguiente...»

Resumen rápido. Si estas damas se pelearon por gusto, mal hecho, y si fué por rivalidades o cuestiones particulares, libre Dios de meterme en cuestiones falderas. Y, por lo tanto, «servidores» hace mutis.

EL REPORTER X.

Esta tarde llegará a Córdoba el batallón de la Reina

El día de hoy debe ser de fiesta y de júbilo para los cordobeses. El batallón expedicionario del regimiento de la Reina, que saliera hace ocho meses para Melilla, hará esta tarde, a las seis y cuarenta, su entrada triunfal en nuestra población.

Angustiosos fueron los días que antecedieron y siguieron a la partida de los bravos infantes; el dolor de la guerra les llamó a las avanzadas del santo deber patriótico, y lo cumplieron dejando atrás inquietudes y congojas, para las que, glorificadas por razón de nobilísimas ausencias, ha salido hoy el sol de las compensaciones.

Vuelven los bravos de la Reina. En la campaña reverdecieron sus antiguos laureles el batallón y labraron su recentísima gloria con los héroes que vienen los que no regresan, les que en el puesto, en la trincheras o en la guerrilla, cayeron por siempre en la eternización de un beso sublime a la patria.

Tengamos hoy los cordobeses para éstos el recuerdo piadoso de una oración ferviente y conmovedora, y demos a los soldados valerosos que se han batido en África por nuestro honor y misélicos intereses, al regresar triunfantes, el abrazo, el victor, las más sinceras manifestaciones de gratitud de que seamos capaces como hombres y a que estemos obligados como ciudad.

A recibir al batallón

El tren militar que conduzca al batallón expedicionario de la Reina llegará a la estación central a las seis y cuarenta de esta tarde.

A parte de las autoridades militares y representaciones del regimiento, irá a esperar al batallón el Ayuntamiento en corporación, reunida antes al efecto en las Casas consistoriales.

El señor Alcalde interino don Armando de la Calle de Castro ha lanzado la siguiente brillante alocución:

«Cordobeses:

Próximo el momento de la llegada a Córdoba del batallón expedicionario de nuestro regimiento de infantería de la Reina, número 2, que durante largo plazo ha permanecido en los campos del Rif rindiendo a España el patriótico tributo de su esfuerzo y de las vidas de sus soldados, en la defensa del honor nacional, espero confiado en vuestra notoria hidalguía, que acudiréis a recibir a los que retornan victoriosos, rindiéndoles el homenaje de vuestro cariño y admiración, y premiando con vuestro aplauso el digno y ejemplar comportamiento que los infantes, que hace años pertenecen a la guarnición de nuestra ciudad, han tenido en la actual campaña.

Oportunamente se os dará a conocer, por medio de la prensa local, la hora y detalles de la llegada, y el itinerario que nuestros bravos soldados han de recorrer, desde la estación a su cuartel de la Victoria.

Seguro estoy de que en momento tan grato para Córdoba, contribuiréis por vuestra parte a celebrar el anhelado regreso, acudiendo a recibir dignamente a los valientes soldados y exhortando, como corresponde, las fachadas del tránsito, para dar con ello prueba eloquente de vuestro patriotismo y del respeto, cariño y consideración que os inspira nuestro regimiento de la Reina.

Córdoba, 11 de mayo de 1922.»

El itinerario

El que seguirá las fuerzas repatriadas es el siguiente:

Avenida de Cervantes, Avenida de Canalejas, Plaza de Colón, Puerta del Rincón, Afueras, Plaza del Salvador, Joaquín Costa, Claudio Marcelo, Sánchez Guerra, Plaza de Cánovas, Gondomar, Concepción, salida a la Victoria y el cuartel.

Una vez recogido el batallón cenará la tropa y se tocará silencio.

Fiestas para el sábado

Anoche se reunieron en el salón de actos del Círculo Conservador el alcalde interino señor La Calle y las señoras Tienzo, León (R.), Varo, Gavilán y Salinas (M.) por el Ayuntamiento; el comandante de Estado Mayor señor Martín Prats, representando al general gobernador, y los capitanes de infantería don Agustín Valera y don Manuel Sagrado, por el regimiento de la Reina.

En la reunión se acordó lo que anteriormente transcribimos respecto al recibimiento de las fuerzas y al itinerario a seguir por las mismas. También se acordó el siguiente programa para el sábado:

Desde luego el gobernador militar declara festivo este día y las tropas francas de servicio tendrán paseo.

La diana la tocará la banda de música con las de cornetas y tambores.

El camión del batallón de la Reina

Como saben nuestros lectores el señor Gobernador civil, don Manuel Suca Escalona, adquirió hace algunos meses, para regalárselo al batallón expedicionario de la Reina, un magnífico camión automóvil.

Ayer nuestra primera autoridad civil recibió el siguiente telegrama:

«General Fresneda a Gobernador civil. Llegó camioneta «Fiat»; reconocida, está en estado servicio, habiendo hecho entrega al batallón Reina, no pudiendo enviar fotografías por haber salido estropeadas.»

Ni que decir tiene, que la camioneta prestará en Córdoba excelentísimos servicios.

Sucesos y denuncias

Concepción Borrego, con domicilio en la calle Paja número 9, dirigió insultos a su convecina la joven Luisa Aguilar Delgado, la que sufrió un ataque nervioso. En la bronca también intervino Rafaela Requena, madre de la primera.

Dos perfectos

Antonio Muñoz, que habita en la puerta Nueva, con un carro que guiaba, causó desperfectos en el automóvil de don Rafael Moreno, habitante en la calle Brault de La Portilla.

El hecho ocurrió en la calle de San Pablo.

Para artículos buenos y baratos, la Ferratería Gutiérrez, Claudio Marcelo 18.

CAFÉ "LA PERLA"

Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y centrado de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada, al grifo y en botellas, de distintas marcas; vinos y licores del país y extranjero.—Chocolate con pastas a 0'50.—Salón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sucursal: Café Suizo.

Hijo de Sánchez Gama

Auto-plano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazos.

De las correrías nocturnas

Visión abracadabrante

Sin duda fué notada mi ausencia del último salvático aquelarre, cuando ayer vino a visitar mi viejo compañero Mostrenco, sabido duende, al que toques solemos pedir consejo alguna vez, aunque es más frecuente que él nos lo dé sin que se le pida, como de ordinario ocurre también entre los hombres.

No es para descrita la alegría que sentí al verle, aunque a decir verdad me duró poco rato.

«¡Pobre de tí, San Pelagista!—que ese es mi nombre místico, me ajejal verme.— Como es posible que hayas cometido la falacia de abandonarnos, y lo que es peor, darte a la gresca manifiesta de corregir humanos por medio de la pluma? ¿Es que no sabes, desdichado, que el hombre no tiene emienda, y menos aún agradecimiento por los favores morales? Sin duda es fatal cualidad de las letras secar el juicio de quien las cultiva, pues de otro modo no me explicaría tu decadencia mental.

«¡Alto ahí, sabio Mostrenco, que no difieren tanto tu defecto y el mío, ya que si yo tengo seco el juicio por pretender un generoso imposible, tu tienes el mismo el corazón, ya que no te sangra la vista de dolores evitables; y entre uno y otro, qué domo con el defecto propio, que aunque me arruine no me avergüenza.

«Estás apasionado, San Pelagista, y eso es signo de caducidad.

«Piensa la que quieras, pero no soy libre. Tengo con Córdoba una deuda de gratitud que pago de este modo; y no es que pretenda justificarme más de lo que ya lo hace mi propia voluntad, pero quiero contarte el sucedido, porque lo conozcas.

Una noche de cruda tormenta, de lluvia y viento helado, caminaba yo de la mano de una bruja, siendo muy niño, por entre estas heces sierras, tras el signo de la abracadabra. El término estaba lejos y nuestras fuerzas flaqueaban, cuando descubrimos una cierta luz sobre la cima de un monte: era una ermita con celdas anejas, espiritual refugio de unos hombres elegidos. Nos acogieron y hospedaron con el mayor cariño hasta el siguiente día, y a mi me dejaron obligado a esta bendita tierra, que es de ser serenamente lina en su campiña, para hacerse altivamente gallarda en sus montes, que se coronan con aquel santuario de meditación y caridad.

«Obligado estás, bien lo veo; pero paga con halagos, que es moneda corriente entre los hombres, y no pretendas mejorarlos, que eso ni se consigue ni lo agradezcan.

«Déjame en mi error Mostrenco y no ma ideaciones, que la verdad que mata una esperanza más vale no conseguirla.

«Impenitente eres, San Pelagista, y aunque no espere redimirte de tu moral servidumbre, quiero mostrarte el fruto de tu obra para, que ya que la ingratitud te hiera no te sorprenda al menos. Ven conmigo.

De un vuelo nos trasladamos a las ermitas, desde cuya arrevida cumbre se veía la dormida ciudad como un inmenso cementerio con fuegos fatuos y aínas en pena.

El beneficio de María Guerrero

Anoche, y con la hermosa obra de López Pinillos (Pármene), «El caudal de los hijos», celebró su beneficio la insigne actriz doña María Guerrero.

Nuestro primer coliseo presentaba magnífico aspecto.

La interpretación que doña María hizo de la protagonista fué sencillamente admirable, y el público entusiasmado aplaudió con delirio al final de la obra.

El señor Díaz de Mendoza y demás artistas que tomaron parte en la representación estuvieron a la altura de su justo mérito.

Al final la beneficiada recibió numerosos regalos, entre ellos una magnífica canastilla de clavetes, de la Asociación de la Prensa, que le fué entregada con el siguiente mensaje, que fué leído por uno de los artistas:

«Ilustres señores y artistas: España entera ha apartado a ese homenaje que todos los públicos os rinden hoy, el calor de su sentimiento, la justicia de su elogio, y el latido de su corazón. Porque dentro de la vieja y amada nación española, vuestro arte esplendoroso y magnífico, es a modo de una antorcha que guía las almas, que las ilumina y las conforta.

Sentimos como todos, la gran emoción que lleva el deseo de rendiros con nuestro aplauso el tributo afectuoso y leal de los agradecidos a esa viva y latente generosidad que ha derramado por todos los pueblos vuestro tesoro espiritual inculcable. Nunca será bastante este sencillo homenaje nuestro como para corresponder a la prodigalidad que ha hecho un sacerdocio del Arte y ha cincelado el nombre de la patria, ofreciéndole a todo respeto y devoción.

Así, sin embargo, con vuestra benevolencia, y que ella disculpe el balbuceo de la sinceridad, y que él disculpe el balbuceo de la sinceridad, y en los que nos sucederán, para el recuerdo inmortal, la personificación de la más alta cumbre del Arte escénico de España.

Recibid los honrados testimonios de admiración, simpatía y cariño de la prensa de Córdoba.

Once de mayo de 1922.

El presidente, Eduardo Baro.—El secretario, Ramiro Roses.

Ilustres señores y artistas doña María Guerrero y D. Fernando Díaz de Mendoza.

El público, al terminarse la lectura, prorumpió en una delirante ovación que duró largo rato.

Don Fernando Díaz de Mendoza, emocionadísimo agradeció el homenaje y pidió que se le dispensara si no lo hacía en otros términos, por estar, tanto él como doña María, afectadísimo por la muerte del insigne dramaturgo autor de la obra que se acababa de representar don José López Pinillo «Pármene», gloria de la literatura española.

ERIHOM

Conde de Cárdenas, 15.—Teléfono 85

Se hacen instalaciones a 11 pesetas, lámpara incluida.

De Palma del Río

En el tren rápido de hoy ha salido de esta ciudad con dirección a Madrid una comisión presidida por el diputado provincial don Julián Muñoz Morales, compuesta por los señores don Juan Manuel Martínez Reyes, don Félix Moreno Ardanuy, don Eduardo de Villarejo Velasco y don Enrique León y León, y seguramente, se unirá a la misma al pasar por Córdoba, don Sebastián Barríos Rejano, demostrando una vez más su amor al pueblo que lo vio nacer, siendo esperados en la corte por don Juan Calvo de León y Caro y don García Gamero Cívico y Ferrás, llevando todas la representación de este pueblo sin distinción de clases sociales, al objeto que se proponen.

Esta comisión, como todos los individuos que componían la que fué recibida en audiencia por S. M. el Rey el día 28 de abril último a su paso por Andalucía en el palacio que en Moratalla poseen los señores marqueses de Viana, no descansan ni un momento hasta conseguir que el Gobierno ordene la construcción del puente sobre el río Genil en la carretera, que partiendo de la estación férrea de La Campana va a unir a la general de Madrid a Cádiz, habiéndose conseguido que nuestro ilustre presidente don José Sánchez Guerra, actual presidente del Consejo de ministros, señale el día de mañana y hora de las once con objeto de recibir a la expresada comisión, que marcha animada de los mejores deseos para que sea un hecho la realización de esta obra de tanta necesidad y utilidad para este pueblo, y exponer verbalmente al señor Sánchez Guerra el deseo de que se lleve a efecto aqueja y demostrarle el interés que existe en ello.

A la comisión acompañará en esta visita el director general de primera Enseñanza don Manuel Enriquez Barrios.

Una vez que regresen los comisionados dará cuenta a los lectores del resultado que obtengan en esta visita, que seguramente será satisfactorio, y comprendiendo el Gobierno las grandes perjuicios que se causan a la agricultura, industria y comercio, no vacilará en conceder el puente tan deseado, incluyendo en sus presupuestos cantidades suficientes para ello.—Isidoro Nogué Rueda.

10 de mayo de 1922.

Extensión de enseñanza

La conferencia que debiera haber tenido lugar ayer, en la escuela graduada de niñas, ha sido aplazada para el sábado 12 a las 10 de la tarde.

La ilustrada profesora señorita Grossa disertará acerca de la vida y fundaciones de la esclarecida doctora Santa Teresa de Jesús.

Esta interesante conferencia cerrará el ciclo de las organizadas en el presente curso.

Llegó el gran surtido de pañeros de Viena al «Mel».

LOCALES

A los señores abonados a las localidades de la plaza de toros, se les reservan las mismas para las próximas corridas de Feria, para lo cual precisa avisar antes del día 15 del corriente a don Manuel Lorenzo, taquilla del Gran Teatro.

—Está vaga Inés Hinojosa.—Españolista: Berna Blanesfort.—Consulta de un a tres.—Marqués de Boil, núm. 1 (carretera Gondomar).

Muebles de propaganda vendidos al costo

Visiten esta casa antes de efectuar sus compras

Taller Colectivo, S. V. A. Madrid

¿Quiere usted comprar barato? Visítela usted al

PETIT BAZAR Concepción 32

donde encontrará calzado, generosidad, confecciones, telas blancas y otras, y varios géneros más a precios sin competencia.

Siempre hay géneros de ocasión y realísticos.

CONCEPCION, NUM. 32

NUMANCIA

Sociedad anónima de Seguros de Incendios Marítimos y Accidentes.

Domicilio Social: Avenida Conde de Peñalver 13.—Madrid

Subdirector en Córdoba: Gabriel M. Escamilla, Duque de Hornachuelos, 6

Al público

Antes de efectuar sus compras visitar el Establecimiento de Tejidos del Extranjeros de Rafael Arceza Raya, calle Claudio Marcelo y María Cristina, el que barato y con garantías vende, por sí nuevo sistema.

Baja 10 por 100 de pronto pago.—Precio fijo.—Ventas por metros y al contado.

Casa Salado, sucesor de Fernando Delgado

ULTRAMARINOS FINOS

Es la casa que más surtido tiene en artículos del Reino y extranjeros y la que más barato vende.

Victoriano Rivera, 5 (antes Plata).—Teléfono 264.—Córdoba

Servicio a domicilio.

"RELIANCE" MARINE INSURANCE COMPANY LIMITED

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS DE INCENDIOS

Esta importante Compañía desea representantes en todos los pueblos de esta provincia que sean activos y cuenten con buenas referencias. Dirigir la correspondencia a Jiméñez Crespo, Fernán Núñez (Córdoba).

Note: Intail solicitar sin mandar referencias a satisfacción.

Grandes Talleres de Construcción, Fundición y Calentamiento

Tomás Aznar e Hijos

Ingenieros.—Alicante

Motores a gas pobre

Gasógenos de todas potencias

Maquinaria para la fabricación de tejas y ladrillos. Fábrica de extracción de ACEITE. Idem de extracción de ACEITE y SULFURO DE CARBONO. Elevaciones de agua. Molinos de viento, etc., etc.

Pídanse presupuestos

Señoras: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones de Dr. Valley

Usada por higiene y para evitar contagio

CONSUMID TAPIOCA LOUIT

El mejor alimento para niños, ancianos y personas débiles

Exijid la marca LOUIT

HIJOS DE GREGORIO TAJER

Teléfono 430 ACEITES DE OLIVA

José López de la Manzanera

Cosechero y Exportador de Vinos finos de Castilla y León

Grandes Bodegas de Vinos, Cognac y Licores

Fábrica de Azúcares refinados

CÓRDOBA

Sotomayor, S. A.—Aceites y Carbohidratos

Gran surtido en GARBANZOS especiales para siembra.

El duende de San Pelagio.

Información telefónica

Final de las sesiones de Cortes.—Una comisión de industriales y comerciantes visita al ministro de Hacienda para pedirle que no se aumenten las cargas que sobre ellos pesan.—**Interesante conferencia del señor Cambó en la residencia de estudiantes sobre la conferencia de Génova y el problema económico actual.**—**Tropas que se repatrian.**—**Cañoneando el Peñón.**—**El traslado de policías de Barcelona.**—**Un sátiro de setenta años hiere a una muchacha y se suicida.**—**Felicitación a Arlegui.**—**Parte oficial de la noche.**

(Agencia Mencheta)

De Madrid

Madrid 12, de la 11 a las 8'50 m.

SENADO

(Final de la sesión de ayer)

El señor Azpeitia continúa diciendo que es un absurdo cuanto se viene diciendo sobre el proyecto y la forma de tratarlo que tiene el Gobierno.

El problema ferroviario es de gran interés para el Estado, por comprenderse en el mismo una considerable base de ingreso al erario, por tanto, hay que afrontar esta cuestión con el debido conocimiento de causa.

El asunto puede dividirse en tres formas: Autorización general, en primer término; en segundo, el empleo de medios de autorización y concesiones; y tercero, la explotación de las líneas con intervención del Gobierno.

Por no abordarse el problema con la capacidad debida en Francia, se llevó a una bancarota a las compañías ferroviarias, teniendo necesidad al Gobierno de incutirse de las líneas y unificarlas en toda la nación.

El señor Royo Villanova dice que no entiende una palabra de la forma en que está redactado el proyecto y solicita se le canoada la palabra en el turno correspondiente para tratar de ello.

El señor Uceda se adhiere a las manifestaciones del señor Royo Villanova y pide también turno para combatir el proyecto.

La contestación del presidente de la comisión señor Goicoechea, asegurando que el dictamen está basado en las necesidades aplicables a la cuestión que se discute, y que aunque las líneas se no pertenecen al Estado, esto es solo en relación.

Se extiende en largas consideraciones para demostrar esta aseveración, y dice que el proyecto debe aceptarse, pues no causa perjuicios ni gastos ni al Estado ni al público en general.

El señor Azpeitia no se muestra conforme con lo dicho por el señor Goicoechea, y afirma que el dictamen es perjudicial.

Ocupa la presidencia el marqués de Santa María y en el salón hay diez senadores.

Prosigue el señor Azpeitia censurando el proyecto, enumerando los errores que, a su juicio, contiene, por lo cual debe ser desechado.

En este momento quedan en la Cámara tres senadores.

Se suspende el anterior debate y se pasa a ruegos y preguntas.

El señor Palanco hace un ruego al ministro de Fomento y éste promete atenderlo.

Se levanta la sesión.

CONGRESO

(Final de la sesión de ayer)

El señor Rodríguez Pérez combate la totalidad sobre tractores y automóviles, y dice la forma que él entiende en que deben gravarse estos vehículos.

Califica de perjudicial el proyecto en su totalidad, y pide que se estudie este asunto con la atención que merece, afirmando que de lo contrario se causarían perjuicios sin beneficios prácticos para el Tesoro.

Le contesta el señor Ruano por la comisión, rechazando las afirmaciones del señor Rodríguez Pérez, y dice que el proyecto no crea perjuicios ni ocasiona gravámenes de importancia para los propietarios de aquéllos.

Rectifica el señor Rodríguez Pérez y se suspende la discusión de la totalidad, para discutirse el artículo primero.

Se pone a discusión el artículo primero, el cual se presenta un voto particular; éste es aceptado por el señor Ruano, en nombre de la comisión.

El señor Montes defiende la segunda parte del anterior voto particular en lo que se refiere a la supresión del impuesto sobre cárceles, y una modificación en lo que trata de los servicios públicos.

GRAN TEATRO

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy 12 de Mayo de 1922

Noche a las nueve y media.—Grandes secciones de Cine y Variedades.—Proyección de los episodios 1.º y 2.º de la colosal novela en diez episodios *París misterioso*.—Debut de la colosal bailarina española *Amarantina*, acompañada de su profesor de guitarra.—Reapreciación de la eminente y bellísima cañonista *Paquita Ateazar*, por tres únicas funciones.

A las seis y media de la tarde.—Gran sección de cine selecto.—Estreno del sexto episodio de la novela en diez episodios *París misterioso*.—Gran sección de cine selecto.—Estreno del sexto episodio de la novela en diez episodios *París misterioso*.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

SALON RAMIREZ Gran Cine

Gran función para hoy 12 de Mayo de 1922

A las seis y media de la tarde, grandiosa sección de Cine.—Estreno del 14.º episodio y exhibición del 13.º de la notabilísima producción cinematográfica en 18 episodios *El gran misterio del Radio*.

Por la noche a las nueve.—Exhibición de los episodios 13.º y 14.º de la magnífica película *El gran misterio del Radio*.—Grandioso éxito de la *Troupe Ibérica*, que presentarán *El Carabet Rojo*, escena de costumbres parisinas, y *Zambra Gitana*. Ambos números de gran éxito escénico. Además escogidos números por todos los artistas. Durante la proyección selectas composiciones musicales por el sexteto.—Para precios véanse las pizarras del salón

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy 12 de Mayo de 1922

Noche a las nueve y media.—Grandes secciones de Cine y Variedades.—Proyección de los episodios 1.º y 2.º de la colosal novela en diez episodios *París misterioso*.—Debut de la colosal bailarina española *Amarantina*, acompañada de su profesor de guitarra.—Reapreciación de la eminente y bellísima cañonista *Paquita Ateazar*, por tres únicas funciones.

A las seis y media de la tarde.—Gran sección de cine selecto.—Estreno del sexto episodio de la novela en diez episodios *París misterioso*.—Gran sección de cine selecto.—Estreno del sexto episodio de la novela en diez episodios *París misterioso*.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

SALON RAMIREZ Gran Cine

Gran función para hoy 12 de Mayo de 1922

A las seis y media de la tarde, grandiosa sección de Cine.—Estreno del 14.º episodio y exhibición del 13.º de la notabilísima producción cinematográfica en 18 episodios *El gran misterio del Radio*.

Por la noche a las nueve.—Exhibición de los episodios 13.º y 14.º de la magnífica película *El gran misterio del Radio*.—Grandioso éxito de la *Troupe Ibérica*, que presentarán *El Carabet Rojo*, escena de costumbres parisinas, y *Zambra Gitana*. Ambos números de gran éxito escénico. Además escogidos números por todos los artistas. Durante la proyección selectas composiciones musicales por el sexteto.—Para precios véanse las pizarras del salón

bor y situación económica y están a la expectativa para que sus intereses no sufran quebranto.

Rusia no puede pagar, pues para pagar tendría que entregar sus aduanas, sus ferrocarriles, sus producciones todas, y en una palabra: un régimen imposible que no hay que pensar en él. El problema del trabajo encarna el mayor mal social del comercio, hasta que el obrero se convenga de que es necesario producir más y cobrar menos. El valor de la moneda está basado en la producción y en el trabajo, y sin una unificación de estos dos factores, no hay solución del problema.

Alemania pagará, porque tiene capacidad y tiene trabajo, y si no lo hace antes del tiempo que pedirá esperarse, no es por falta de medios, sino porque Inglaterra ve en ello un peligro, porque sabe que Alemania pagará e inundará los mercados, estableciéndose de nuevo la verdadera guerra comercial.

Hay que librar al trabajador de la miseria y hay que librar al rentista de la ruina, estudiando los medios de ello con celeridad.

Habla de Rusia en términos generales, y dice que hay que distinguir sobre las deudas de Rusia y sobre las deudas de la guerra. En la actual conferencia de Génova se ha dado una nota aproximada de la deuda rusa, y son muchos millones de millones de rublos los que son necesarios para reconstruir aquella nación a base de un sistema económico, el cual resultaría grotesco.

Es necesario que las naciones se unan, concretándose las aspiraciones mundiales, para poder tratar de la unificación de la moneda y el desenvolvimiento económico de todas las potencias.

En un brillante párrafo hace el resumen de cuanto dejó expuesto, y expresa su creencia de que no se llegará a un acuerdo en tan trascendental cuestión y que la conferencia de Génova no acordará nada práctico en beneficio de los intereses económicos mundiales.

Al terminar su brillante discurso el señor Cambó, fué ovacionadísimo.

Sobre el asunto de los teléfonos

Los comisionados, a los que acompañaban algunos diputados, hicieron presente al ministro de Hacienda los gravámenes que actualmente pesan sobre las industrias, no siendo por tanto posible poder resistir nuevas cargas.

También solicitaron del ministro de Hacienda la desaparición del artículo octavo de la reforma tributaria por las mismas razones expuestas anteriormente.

Una conferencia de Cambó

En la residencia de estudiantes ha dado esta noche una conferencia el señor Cambó, que ha versado sobre el tema «El problema económico actual y la finalidad de la conferencia de Génova.»

El local presentaba el aspecto de las grandes solemnidades, asistiendo muchas señoras y muchos diputados y senadores. En sitio visible se encontraban los señores Maura, marqués de Alhucemas, conde de la Mortera, embajadores de Inglaterra y Alemania, Paraisa, Torres Quevedo, de Blás, Cabrera Roselló y otros muchos.

El discurso duró dos horas, recordando el orador la conferencia que en igual sitio dió el año 1917 sobre el resultado de la post-guerra y de la interesante cuestión de la reconstrucción de las naciones y régimen económico de las mismas.

Afirma que la conferencia de las naciones fué un fracaso, como lo será seguramente la que actualmente se celebra en Génova, pues todo asunto a discutir que no tenga por base la reconstrucción económica mundial, será estéril, pero esto no conviene a Francia, que solo aspira a cobrarle a Alemania.

Alemania no puede pagar en la forma que se le pide, pues a ello se oponen causas que todos conocemos.

Inglaterra, por otra parte, solo tiene a sanear el valor de la libra esterlina y a mantener su exportación mundial, en la forma que lo está haciendo.

Los Estados Unidos se basan en su libertad.

Auto que arde

A las dos de esta madrugada sorprendió fuego en la Puerta del Sol a uno de los automóviles del servicio de alquiler, acudiendo con prontitud los bomberos, consiguiendo apagar el incendio.

El chofer resultó con heridas en la mano derecha.

Huelga de diputados

Esta noche se comentaba en los círculos políticos la total ausencia de los diputados a las sesiones del Congreso, mucho más estando tratándose de la reforma tributaria, proyecto que entraña interés nacional.

Como dato curioso se hacía notar que de los cincuenta y nueve votos que se obtuvieron en la votación de ayer tarde a favor del Gobierno, estaban incluidos los de los clérigos y liberales.

La desampliación política es la característica de esta etapa parlamentaria, en la cual se discuten nada menos que los presupuestos de la nación y demás proyectos importantes que están sobre el tapete.

Los liberales mitifican

El domingo próximo se celebrará en Avila un mitin de propaganda liberal, en el cual tomarán parte el señor Alba y otros políticos aún no designados.

De la guerra

Parte oficial de la noche

Según comunica el alto comisario desde el zaco de El Jemis, mañana se operará sobre Tassarut por las columnas de Ceuta, Tetuán y Larache, sobre el objetivo anunciado.

De Melilla participan que ayer, en los alrededores de Tuguz, resultó herido el soldado de Luchana Donavéira.

Ocho aparatos de aviación se elevaron por las proximidades de Annual bombardeando los poblados de Achayas, Xohayats, Sidi-Mesud, Tafersin, Axdir, Hualdad, por cerca de Morabito y Tiz-Haza, y dispersando los grupos de moros que vienen por aquellas cercanías.

Tres aparatos «Bristol» auxiliaron a los anteriores en las operaciones de bombardeo, sacando fotografías del emplazamiento de los cañones enemigos y de los sitios donde se esparzaron grupos de rebeldes.

Del Peñón nos hostilizaron desde un grupo que se situó en la puntilla, el cual fué bombardeado y disperso.

En Alhucemas hubo un ligero «paqueo», sin causar bajas ni daños en la plaza, siendo reducido al silencio por nuestros ametralladores.

De Ceuta, Tetuán y Larache, sin novedad.

Tropas que se repatrian

Melilla 11.—A bordo del vapor de la Compañía Transmediterránea «Guillén Sorolla», ha embarcado en este puerto el batallón del regimiento España, que se dirige al puerto de Cartagena.

La despedida tributada a los expedicionarios fué, en extremo, cariñosa, asistiendo todas las autoridades de la plaza y una comisión de la Junta de arbitrios, que obsequió a la tropa.

Seguindo la costumbre que se ha impuesto, todos los batallones que se van repatriando, antes de embarcar, los soldados depositan sobre las tumbas de sus compañeros muertos durante las operaciones gran cantidad de flores.

Cañoneando el Peñón

Melilla 11.—Se reciben noticias del Peñón de que los rebeldes han bombardeado hoy la plaza, resultando heridos a consecuencia de los disparos, dos soldados del regimiento de Melilla y un legionario, los cuales, afortunadamente, no lo están de gravedad.

Enterrando unos restos

Melilla 11.—Hoy se ha dado sepultura a los restos del capitán don Rafael Montero, teniente don Juan Martínez, alférez don Antonio Ruiz y del suboficial Esanguez, cuyos cadáveres fueron hallados en la posición de Lad-lase.

Entierro del comandante Mota

Larache 12.—Hoy se ha verificado el entierro del comandante señor Mota, que falleció a consecuencia de las heridas que recibió el día 7.

El cadáver fué depositado en un arnés de artillería envuelto en la bandera nacional, constituyendo el acto del enterramiento una manifestación de duelo, a la cual concurrieron todos los jefes y oficiales que se encuentran en la plaza, presidiendo aquí el coronel señor Castrillón y tributándole al caudal los honores correspondientes de las compañías de Intendencia.

De Provincias

BADAJOS

El cuarto premio en Badajoz

Badajoz 11.—Reina extraordinario júbilo en esta capital con motivo de haber sido agraciada con el cuarto premio de la lotería nacional celebrada ayer. Dos de los décimos los llevaban en un casino llamado «Peña militar», estando distribuidos en varias fracciones, llevando la mayor parte los señores López Guerrero, Balmez y Rebollo. Otros cuatro décimos los llevaba integros el contador de la diputación provincial y los restantes están distribuidos en pequeñas fracciones entre personas necesitadas.

Esperando a los repatriados

Badajoz 12.—Por el ayuntamiento de esta capital se ha dictado un bando invitando al vecindario a acudir a la estación mañana a esperar al batallón del regimiento de Castilla, que regresa de África.

Las calles serán exornadas con banderas y en los balcones lucirán colgaduras, obsequiándose a las tropas con un rancho extraordinario y a la oficialidad con un champagne de honor.

BARCELONA

Felicitando a Arlegui

Barcelona 11.—Una comisión de jefes y oficiales de los Tercios 3 y 21 de la guardia civil han visitado al general Arlegui para felicitarlo y testimoniarle su adhesión por el homenaje celebrado en su honor recientemente. El general Arlegui agradeció muchísimo la visita y así se lo expresó a aquellos señores.

La Mancomunidad se reúne

Barcelona 11.—Se ha reunido el consejo de la Mancomunidad para tratar del asunto referente a la petición de la cesión del servicio de teléfonos y unificar criterios sobre los proyectos tributarios del señor Bergamín.

No se llegó a tomar ningún acuerdo y se convino en citar para mañana a los jefes de grupo y a los parlamentarios regionalistas para resolver en definitiva.

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Un sátiro de setenta años

Santa Cruz de Tenerife 11.—En La Laguna, pueblo inmediato a esta capital, vivía en compañía de su mujer e hijos un individuo de desahogada posición social llamado José Luis Mauri, de setenta años de edad, que siempre fué modelo de buenas costumbres, gozando de la consideración de sus convecinos.

Desde algún tiempo a esta parte, su mujer le notaba cierta preocupación y excitación que él achacaba a frecuentes dolores de cabeza.

En la casa inmediata a la que habitaba el Mauri, vivía una linda joven de veinte años llamada Consuelo Castro, a la cual el mencionado individuo gustaba muchas bromas, que nunca extraxaron a la joven por haberla visto nacer y tratarla como de la familia.

Esta mañana, en ocasión de estar sola Consuelo, penetró en su casa el Mauri,

hollandándose sobre ella e intentando atraparla, defendiéndose la joven dando gritos, exasperando al sátiro, quien sacando un puñal le asestó ocho puñaladas en el pecho, encerrándose, acto seguido en una habitación, donde se disparó un tiro en la cabeza, causándose la muerte.

La Consuelo Castro fué curada por los médicos del pueblo, quedando en grave estado. El hecho ha producido general indignación en este pacífico vecindario.

ZARAGOZA

No puede bajarse el pan

Zaragoza 11.—A pesar de los esfuerzos del gobernador y del alcalde, para conseguir la rebaja del precio del pan, sus buenos propósitos se han estropeado con motivo de la subida de las harinas, que ya ha empezado a regir en esta capital.

El traslado de los policías

Zaragoza 12.—La prensa de esta capital muestra su contrariedad por el reciente traslado de varios policías de esta capital en época como la actual de vísperas de fiestas y sobre todo cuando está tocando a su término la campaña que aquella venta sosteniendo contra el terrorismo y el sindicalismo.

Los nuevos policías que se han destinado a esta capital, serán seguramente muy competentes, pero aquí no podrán prestar buenos servicios, pues a más de no conocer a la gente maleante, no conocen tampoco las calles de la capital, con lo cual la labor que puedan realizar será estéril.

Actualmente y en vísperas de las fiestas de Mayo dicho traslado no se considera acertado.

El surtido de pañería es tan extenso en el «Mtro» que satisface todos los gustos.

La Concepción

Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

El más acreditado establecimiento, que por las excelencias de sus géneros, prefiere el público cordobés y que como premio al favor que nuestros lectores nos dispensan, se lo recomendamos con interés.

Calle de la Concepción

Fábrica de Capachos e hilados de Esparto

Lázaro del Moral Muñoz LIBEDA (JAEN)

Especialidad en cuerdas para la pesca, usos Agrícolas e Industriales. Calidades superiores. Precios baratísimos. Se desea nombrar buenos representantes.

Sánchez Hermanos

Suocesor Rafael Sánchez. Tejidos y Confecciones.—Sastrería y Modista. Géneros de Punto. La más acreditada y visitada de Córdoba. Duque de Hornachuelos, 21.

Carbonos minerales, carburo metálico, aceites minerales para automóviles, grasas y gasolina

FELIPE CARRACEDO AMOR

Avenida Canalajas, 6.

PIDA...

COÑAC Cruz Conde

Primer Coñac desfilado de vinos de

Montilla y Los Moriles

LA FABRIL CORDOBESA

Alvarez, Vázquez Ruiz y Compañía, S.en C.

Materiales de Construcción y Fábrica de Mosáicos Hidráulicos. Carrera de Ollerías. Córdoba

Sociedad Anónima Cros

BARCELONA

Grandes fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Abonos y Productos para la Agricultura.—Superfosfatos, Sulfato de Amonio, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania), Nitrato de Sosa de Chile, Abonos confeccionados para todos los cultivos. Nitrato de Amonio, Sulfatos de Cobalto y Hierro para el viñedo.

Productos Químicos Industriales.—Ácidos Sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico y Acético, Bisulfito y Bisulfito de Sosa, Cloruro de cal marca Flix, Cloratos de Sosa, Potasa y Barita. Nitrato de Sosa y de Bario. Sosa caústica para jabones.

Productos puros para Farmacia y Laboratorio. Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola. Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán 19.

Pedro López e Hijos

BANQUEROS

APARTADO NÚM. 7.—TELÉFONO 34.—CÓRDOBA. Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

ALMACEN DE CAMAS METALICAS Y COLCHONES SOMMIERS

CAMAS DE MADERA Y MUEBLES Alfonso Redondo

Duque de Hornachuelos, 7.—CÓRDOBA. Ventas a plazos y al contado

Enrique Torres

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO. Venta de solares en el Brillante. Para informes y detalles: Avenida de Canalejas, 7 dup.—Córdoba

La pañería del «Mtro», ofrece novedad, garantía y economía.

Restaurant Ambos Mundos

Antes Corral, hoy Victorino Pérez. Vinos finos de las bodegas de Pérez Barquera, Aguardientes y Licores de todas clases.—Casa recomendada por su esmerado servicio de cocina. Plaza de Cánovas, 2 y 4.

Taller de Carros

MANUEL ORTIZ MENJIBAR

Maquinaria electro-mecánica para todos los trabajos. Rapidez y economía en los encargos. Calle Alfillo, núm. 20 (Campo de la Verdad). Teléfonum. 13.

Notas y presupuestos gratis.

EL «Mtro» ofrece pañería para todas las fortunas, trajes desde 10 pesetas corte

Presentando el recibo del mes corriente de LA VOZ o treinta cupones, se tendrá derecho a una ampliación fotográfica a los precios siguientes:

30 por 50... Ptas. 4'90

50 por 60... " 8'00

CUPÓN

GONZÁLEZ E HIJOS

Plaza de las Cañas, 12

A las personas que no tengan retrato se les hará gratuitamente.

Bajas estéticas y vejas de todas clases.—Deposito de la fábrica E. Berna Cataluña de Alcolet. Precios especiales para el comercio, el que se le servirá cualquier cantidad de vejas, sin más gastos, sobre el mostrador del comercio. Precios de fábrica. Antonio del Pozo, 10. Teléfon. 100.

Correos y Telégrafos.—Preparación por oficiales del Cuerpo.—Para detalles, oficinas de Telégrafos o Montenegro, 3, Lucena.

Se vende cal.—Para blanquear viva y en masa. Ladillos a 87 pesetas militar, a domicilio, buena cualidad. Plaza de Jerónimo Paez número 18.

Se venden dos camas grandes y dos chicas de hierro; horas de verse de nueve a doce Julio Burel, núm. 1.

Se reciben avisos para blanquear en Plaza de Sagasta (Compañía), núm. 5.

Se vende.—Un coche pequeño de dos ruedas seminuevo, y dos caballos. Manriquez 9 cochera.